

Modernización y juventud

EMPRESA DE SERVICIOS PARA EXPLOTACIONES AGROPECUARIAS

David González Encina es un ingeniero agrícola que, al contrario que muchos jóvenes de los territorios rurales, una vez finalizados sus estudios, decidió quedarse en su pueblo, Talayuela (Cáceres).

Pertenciente a una familia de agricultores, y con casi 10 años de experiencia, se dio cuenta que muchos de los agricultores de la zona no podían disponer de toda la maquinaria necesaria para cubrir las temporadas de cultivo y recogida, ya que al tratarse de explotaciones pequeñas no disponían del capital necesario.

Así surgió la idea de crear una empresa que prestara servicios a esas explotaciones. David realizó un estudio de mercado para cerciorarse de que ese tipo de negocio le permitiría asentarse en el territorio, y se puso manos a la obra. Presentó su idea al LEADER+ Campo Arañuelo, que le subvencionó un 28,9% del proyecto, con lo que pudo comprar y acondicionar una nave en la que instalarse y, por otro lado, comprar la maquinaria necesaria para alquilar a los agricultores. Se centró en las explotaciones tabaqueras, más abundantes en el territorio, y lo primero que hizo fue comprar, entre otras cosas, una cosechadora automotriz, una carretilla elevadora, un tren de siembra y equipos de riego.

David tenía entonces 31 años y mucha ilusión. Pretendía dar un impulso a la modernización y equipamiento del sector agrícola ofreciendo no sólo maquinaria moderna, sino también asesoramiento técnico que ayudara a sacar las producciones adelante. En poco más de un año logró abrir la empresa. Para empezar a trabajar contrató a una persona con la que se desplazaba en ocasiones hasta las explotaciones para, junto con su maquinaria, realizar servicios agrícolas. Además, según la época del año y la temporada, contrataba personal de apoyo para poder dar respuesta a la demanda de estos servicios.

LEADER + Campo Arañuelo

Tel: 927 535 998 | Fax: 927 531 959

Mail: info@arjabor.com

Web: www.arjabor.com



De igual manera, observó que muchos de los agricultores de la zona tenían que desplazarse hasta Cáceres para disponer de algunos productos necesarios para los cultivos, y amplió el negocio, convirtiéndose también en distribuidor de fertilizantes y sustancias agroquímicas.

Esta experiencia pone de manifiesto la necesidad de crear oportunidades laborales para que los jóvenes no abandonen los territorios rurales

Además, alquiló dos invernaderos al Ayuntamiento de Peralada, donde cultivaba productos hortícolas que luego también vendía. Pero la función principal de Dagoen Servicios, nombre con el que bautizó a su empresa, siempre fue el alquiler de maquinaria agrícola.

La empresa empezó muy fuerte, y gracias a la buena acogida por parte de los agricultores, David pronto se hizo con una abultada cartera de clientes que gracias a él podían acceder de una manera más sencilla y sobre todo económica a toda una serie de servicios necesarios para asegurar el buen funcionamiento de sus explotaciones.

Actualmente, y debido a la crisis del tabaco, la empresa ha bajado sus rendimientos, sin embargo, gracias a esta experiencia, fácilmente transferible, se pone de manifiesto el hecho de que es posible mantener a los jóvenes en las zonas rurales apoyando sus iniciativas laborales. **R**